

Lyon, mercredi 14 janvier 2026

COMMUNIQUÉ PRESSE

Une Bourse métropolitaine des stages de 3ème pour garantir un stage pour tous

La liste Avançons ensemble, l'union de la gauche et des écologistes avec Bruno Bernard pour les élections métropolitaines de mars 2026, propose la création d'une **Bourse métropolitaine des stages de 3ème**, afin de garantir à chaque collégien du territoire un accès équitable à une première expérience professionnelle.

Aujourd'hui, l'accès aux stages de 3ème repose encore largement sur les réseaux familiaux, **créant des inégalités sociales et territoriales dès le collège**. Pour y répondre, Avançons ensemble propose une plateforme publique métropolitaine, intégrée à [laclasse.com](#), centralisant les offres de stages proposées par les entreprises du territoire, les collectivités, les associations et les acteurs économiques partenaires de la Métropole.

Une **attention particulière sera portée aux jeunes en situation de handicap** car aujourd'hui, ces collégiens rencontrent des difficultés majeures pour accéder à un stage de 3^e, y compris lorsque leur handicap ne nécessite aucune adaptation spécifique. La Bourse métropolitaine des stages intégrera un repérage et une valorisation des structures accueillantes, ainsi qu'un accompagnement renforcé pour lever ces freins encore trop souvent invisibles.

Déclaration de Bruno Bernard, président de la Métropole de Lyon et tête de liste métropolitaine :

« Le premier contact avec le monde professionnel ne doit pas être une première discrimination. On ne peut pas accepter que, dès la 3^{ème}, l'avenir d'un jeune dépende de son réseau familial ou de son adresse. Avec cette Bourse des stages, la Métropole agit concrètement pour renforcer l'égalité des droits. »

La Bourse métropolitaine des stages reposera sur une logique territoriale et active : animation auprès des entreprises, accompagnement des collèges, attention

particulière portée aux quartiers prioritaires et aux jeunes en situation de handicap. Elle s'appuiera sur la mobilisation des leviers économiques métropolitains, notamment via les marchés publics. Elle sera complémentaire de la plateforme nationale « 1 élève 1 stage ».

Déclaration de **Lucie Vacher**, Vice-Présidente de la Métropole à la jeunesse et candidate à l'élection métropolitaine :

« Le stage de 3ème est souvent le premier contact avec le monde professionnel. Notre objectif est simple : ouvrir des portes, donner confiance aux jeunes et faire de l'égalité d'accès une réalité dès le collège. »

Contact presse

Lise Deshautel

Directrice de campagne – **Nouveau numéro : 06 14 99 89 28**